

Séance 0 : *Eldorado* de Gaudé

Je resitue l'histoire dans son contexte

Les migrants de Lampedusa en 2003

L'Italie a accusé l'Union européenne et l'Afrique d'avoir sur la conscience un nouveau drame de l'immigration clandestine qui a coûté la vie à 13 personnes au large de l'île de Lampedusa (sud de la Sicile) et même peut-être à 70, selon les témoignages des rescapés. [...]



Le bilan du drame survenu au large de Lampedusa – officiellement 13 morts – pourrait être beaucoup plus lourd, font ressortir les témoignages des rescapés qui affirment être partis à 85 des côtes d'Afrique, sans préciser le pays de départ.

Quinze d'entre eux sont arrivés lundi dans l'île, épuisés, affamés, tremblant de froid et pour certains en état de délire, selon les secouristes. Les clandestins, vraisemblablement d'origine somalienne, auraient erré dans le canal de Sicile pendant 20 jours. « Au départ des côtes africaines, nous étions 85 », a déclaré l'un d'entre eux au commandant de la capitainerie du port, Michele Niosi. Au fur et à mesure de la traversée, les clandestins affirment avoir dû jeter à l'eau les corps de compagnons morts de faim et de froid, a ajouté le commandant, précisant que les témoignages étaient encore confus. Quand les secouristes ont retiré, lundi à l'aube, les 13 cadavres entassés dans l'embarcation, ils ont découvert au milieu d'eux une femme encore vivante. Elle a été transportée en hélicoptère vers un hôpital de Palerme.



D'après des dépêches de l'AFP, 21 octobre 2003